
 
会員卓話『よく生きるとは』 

鞍掛内科胃腸科医院 院長 鞍掛 彰秀 氏 

鞍ちゃん先生の挑戦―死ぬな！ 

生きよ！ぼやきの日々…。ふと浮 

かぶ大切な疑問…私はいったい 

５６歳で何をしてるのか。自分でな 

くてもいい人生だったら自分はこ 

の世にいらないのかもしれない。 

…人は「自尊心と存在感がすべて 

の原動力」と言われている。犠牲は 

美しいのか。ロータリーでいつも出てくる「奉仕の実践」自

分の場合いったい何なのか？いろいろやる中で、自分が

磨かれる時とは…「何事でも教訓を残したいが」成功に至

る段取りとは…「何種類もの越えられるハードルを日々越

えていけ」これは言える、かなり大切。段取りがしっかりして

いるうちはボケないかも。雑談の中に真の医療あり、昼は

内科医、夜はなつメロ司会者、笑いと医療。「世の中のお

医者さん方。人間はただの人体模型じゃありませんよ。心

があるんです。」 

４月１日から天童市東村山郡医師会副会長の指名をう

け、地域医療、行動計画に着手しました。新会長と共に医

師会と市幹部連とのガチの話合いが始まった。やる時期

にコツあり。「鼻からの胃がん検診補助が安すぎる」「それ

でも吸いたい禁煙対策が暗礁に」「大規模緊急災害対策

はどうもここじゃピンときませんなー」ではダメだ。また、多く

の死体と向き合う日々で死体検案業務を引き受けていま

す。死体は２４時間、刑事課から携帯に連絡が来るのを待

つ。死体は静かに、大いに語る。 

新天童市卓球協会副会長に指名された。会長は斎藤俊

昭さんです。自分の頭と体を適当に上手にいじめる、苦難

の先の歓喜、ベートーベン「第９」が味わいたいですね。大

往生は１２０歳くらいらしい…「しかし人間、元気じゃない

と、つまらないね。ただ生きてるだけじゃ生きてることには

ならないっす」と皆が言う。全くだ。「ロータリーは一人一人

がロータリアン、ロータリーを楽しくするか、詰まらなくする

か、生かすも殺すも自分次第」とあるガバナーさんの投

書。結語、どう生きるかを常に考えながら生きること。 

★本日のプログラム★会長挨拶  武山 茂 会長 
皆さんこんにちは、昨日事務局に柴崎勝義さんのご家

族から連絡があり、先週の月曜日に“脳梗塞”で県立中

央病院に入院したそうです。見舞いや面会は出来ない

状況だそうですので、今日、明日にでもご家族にお会

いして詳しいことを聞いてまいります。詳細はわかり次

第報告致しますのでお待ち下さい。 

さて本日はロータリーのお話をしたいと思います。会

長になって二ヶ月が過ぎ、大変忙しい月日でした。移

動例会・各種行事・地区のセミナーも毎週開かれまし

た。新関Ｇ年度への協力もありますが、何よりも全部の

セミナーに出れるなどめったにない機会ですので、自ら

楽しむ気持ちで参加致しました。新関ＧＥ、志田時期地

区幹事、村山資金委員長、いつもセットでご苦労様で

ございました。私なりのセミナー報告をいたします。皮

切りは７／１４・社会奉仕セミナー、地区の東日本大震

災の継続支援が被災地区のロータリアンに“つや姫”１

０ｋｇに決まりました。７／２１・新世代奉仕セミナー、ロー

ターアクトとインターアクトの報告があり、素晴らしい報

告でした。和田Ｇが天童地区でローターアクトを作って

下さいとの事。８／１９・職業奉仕セミナー、寒河江ＲＣ

の鈴木一作委員長の講演が素晴らしかった。最後は８

／２５・米山奨学セミナー、米山奨学生が学友となりそし

てＲＣを作った東京米山友愛ＲＣ。そして散り散りになっ

た米山学友はインターネットのＲＣ東京米山ロータリー

Ｅクラブを作った。現在日本語でインターネット例会を

行っています。パソコンでメークをやってみて下さい。 

幹事報告 土屋 政浩 幹事 
1．ガバナー事務所より地区大会の案内が届いておりま

す。同じく、ロータリーの友９月号の見所が届いており

ます。同じく、９月のロータリーレートのお知らせが届い

ております。同じく、地区補助金についての案内が届

いております。 

2．ガバナー事務所ロータリー米山委員会より、「米山卓

話」依頼のご案内が届いております。5．天童青年会

議所より、第３３回全国中学生選抜将棋選手権大会の

お礼が届いております。 

3．第３ブロック親睦ゴルフコンペの案内が届いておりま

す。 

4．第３ブロックガバナー補佐並びにホストクラブより、ＩＭ

のお礼が届いております。 

5．和田ガバナーより、秋の交通安全県民運動に向けて

の案内が届いております。 

例会日 2012 年 9 月 5 日 例会場 天童ホテル 通算 1310 回 本年度 9回 

＜委員会報告＞ 
★会員増強・研修委員会       横尾 博 委員長 

入会見込者リストアップ表の提出状況ですが、現在４

枚８名のみです。是非若い人のリストアップをお願いし

ます。提出は FAX でも受け付けます。 

★ガバナーエレクト事務所 志田 泰久 次期地区幹事 

新関ＧＥ事務所、８月３１日に無事開設できました。な

お、スタッフの方は名刺作成のため、写真をデータで

送付してください。 

出席報告 後藤 重雄 委員長 

本日会員50名(48名) 出席者 27名 出席率 56.25％

※前々回出席率を、87.59％に修正します。 



スマ 240905 
スマイル （平成 24 年 9 月 5日例会） 紹介：古瀬正勝君 

 

容赦 武山 茂 ガバナー公式訪問写真、失敗した。容赦乞う。 

卓話 斎藤栄一 鞍掛先生の卓話「よく生きるとは」大変哲学的演題、楽しみです。 

   古瀬正勝 くらかけ先生、卓話楽しみです。 

   村山与四郎 鞍掛先生、本日卓話、元気卓話楽しみです。 

   水戸部陽一 鞍ちゃん先生？色々教えて下さい。 

   増川 誠 鞍掛先生、病気やけがの際には大変お世話になりました。体を癒し、

心を癒し、そして地域を癒す…鞍掛先生万歳！スピーチ拝聴いたしま

す。 

   鞍掛彰秀 本日「生きる」を問い直す卓話をさせて頂きます。（10） 

 

GE  鎌倉影昭 先日のガバナーエレクト事務所開き、お世話になりました。 

   野川桂一 GE 事務所開所式で「めまい」発生、ダウンしました。心配かけまし

た。年ですなー。気をつけます。 

勢い 国井和行 隣が大変盛り上がっているので、勢いでスマイルします。 

研修 新関弥一郎 来週 GETS に出かけますが、税務署が来るそうです。オレシラネ…。 

葬儀 今田治雄 昨日 102 歳で亡くなられた義父の本葬に出席、厳粛な式でした。4時

間正座は辛かったです。長生きした義父にスマイルします。（2） 

 

誕生日 斎藤栄一 会員誕生日。 

    横尾 博 会員誕生日。 

    高橋久雄 会員誕生日。 

    原田正夫 会員・奥様誕生日。鞍掛先生の健康卓話楽しみにしています。（2） 

記念日 山口 孝 結婚記念日、くらかけ先生、卓話たのしみです。 

    橋本重幸 結婚記念日。 

    野川晶弘 企業創立記念日、㈱野川ガス住宅設備。 

 

＊GETS（ガバナーエレクト研修セミナー） 

ガバナー・エレクトは、ロータリーゾーン研究会に合わせて、2 日間の GETS への出席

が義務づけられている。9月とゾーン研究会前日の 2回に分けて行われている。G夫人

達は各国ダンス大会で披露する日本踊りの練習。 

整理：野川桂一 


